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Lo zoo «libera» gli animali 
Nel fiituro la spa con privati e il bioparco 
La trasformazione dello zoo in bioparco sara gestita da 
una societa per azioni mista, pubblica e pnvata La delibe-
ra e stata approvata dal consiglio comunale e commcera 
ad essere applicata alia fine dell estate Intanto i tecnici la-
vorano ad una drastica nduzione delle specie ospiti del 
«giardtno» zoologico Lascera le gabbie il 60 per cento del 
mamrniferi Per gli altri piu spazio strutture moderne e 
condizioni di vita miglion 

II progetto dello zoologo: 
«Vla gli on le Lucia la rinoceronte 
Ma il proUema sara trovarle casa» 

FELICIA 
• Lo zoo tambia (accia e comin 
cla col darsi una nuova gestione 
Precedula dal hvoro di un paio di 
nnni di una commisslone suenlilica 
chem Indefinite tcnteri Sslataap
provata dal u nsiglio comunale la 
deliberache prevedc hcostituzione 
della «Bioparco di Roma Spa una 
societa per azioni a prevalenle par 
tecipazione pubblica Alia fine del 
I estate se II Coreco non avra nulla 
daecceplre il Commie sottostrivira 
II51 per cento delle azioni e con la 
nuova societa. slipulera un contratto 
diservtziodolladuratadiSanni lire 
sto lo faranno i privati soct the di 
mostrino di essere in possesso di 
provate capas ila organizzative e di 
nsorse patrimoniali adeguale al pro 
getto» e che come ha dclto I asses 
sore Gianni Boigna in una conferen 
za slampa anelteranno di essere 
vincolali dal benessere degli am 

innli dall impresaculluraleescienti 
(tea die si tnlendt av\ iart dalle ga 
ranzleperilavoraloii 

Oggi lo zoo conla un centinaio di 
dipendenti e il bllanuo e in perdila 
di urea nove miliardi I anno nel (u 
turo si spera in un pareggio e perche 

MASOCCO 
no anche in un utile 

U nuova societa e lo strumento 
lo scopo e il superamento del tnsle e 
degradato zoo di Villa Borghese che 
nellattuale fatiscenza non pu6 
neanchc niniimamente esscr awici 
nalo dgli standard dei principal gnr 
dim europei Garantire miglion con 
dizioni di vita agli animali ospitati 
innanzitulto Le specie subiranno 
una drastica nduzione regolata dal 
lecarattenstidieambientalidellacit 
ta (str uiamente assimilabili a quelle 
delh savana e della prattna) e del 
grado di lacilita con cui gli habitat 
degli animali possono essere ncrea 
ti Non vedremo piu gli orsi neinno 
ctronti via anche 1 pingumi e i gia 
guan «Attualmcnte stiamo vaglian 
Jo lalistadeimammifen haspiega 
to lo zoologo Claudio Mamcastn che 
con il professore universitano Luigi 
Boitam sta proi edendo al nordino 
delle specie Le b5 specie presenti 
saranno ndoltc del 60 per cento In 
compenso si fara piu ncca la fauna 
europea e mediterranea oggi quasi 
del tutto assente Meno animali 
con piu spazio a disposizione dun 
que Strutture modenie un livello 

Se potesse, Lucia la rinoceronte sta rebbe li a preparare le valige 
L'aspetta H Sudafnca o, in attemativa, un bel parco londinese 
nel quale magan potra f inalmente accoppursi e nprodursi 
Lucia, infatU, e single, come il 33 per cento degli animali in 
gabbia a villa Borghese Quelcheecertoecheparura Quanti 
come lei? Lo zoologo Claudio Mamcastri sta approntando la lista 
dei mammHeri (il 60 per cents) destmatj ad abbandonare lo 
zoo «Eun parte doloroso spiega sonomoltissimele 
condizionidatenere presenti Lo scopo, comunque.e 
migliorare la loro qualita deltavita» Ma rimetterli in liberta, 
sarebbe come mandarli a morire. Sara drastkamente ridotto il 
numero dei macachi giapponesi, cosi come le quattro specie di 
cercopltechiglasoggettiacontrollodellenascite Inunodei 
reparti piu brvtrj di tutto lo zoo, d sono gli orsi bruni «diffidli da 
sistemare in strutture adeguate che gli garanuscano benessere 
Tutta I pardii europei hanno hste di attesa» L'orientamento, 
pera.eallontanarlidaRoma Lostessoperilupioperl'unico 
pinguino (gia su con gli anm) rimasto Sola e anziana e anche la 
giraffa «unproblema aperte, potrebberestare» Leopardi tigri, 
leoni e pantere, difflcilmente potranno essere ricollocatl, la 
concoRcnza dei circhi che se ne liberano eferoce 
Probabilmente vedranno la fine dei loro giomi a Roma E 
dlffidlmente verranno nmpiazzati Se mantenere I umco 
elefante «africano» oppure le due femmine «indiane» dipendera 
dagli scambi die si potranno fare con strutture analoghe «Ci 
afflderemo ai coordinator! internazionali, ce n'e uno per ogni 
specie.. «Altripossibilitrasferimenti continuaManicastri, 
sono legatjallesceite della nuova societa Sidovradecidere, per 
esempio, se mantenere o no un reparto di fauna acquatica E da 
questo dipende se resteranno le foche» La volonta e quella di 
mantenere i l bel branco di licaoni, anche per salvaguardare la 
spede, in estinzione come I ippopotamo pigmeo che restera 
protagonista di un progetto di conservazione Saranno sf ottm, 
invece, bisonb e antilopi «faremo nmanere quelli delle savanc 
Per il momento si tratta di ipotesi, di scelte appena abbozzate 
Per la geografia del futuro bioparco si dovra attendere Ma e 
probabile, che nessuno rimpiangera il presente Soprattutto gli 
animali 

piu alto di qualita di vita per i qua 
drupedi e l volatili che comunque n 
schierebbero pelliccia e i piume se 
sconsideratamente venissero rimes 
si in liberta 

I primi a godere della nnnovata 
volonta di porre (me a quello che ap 
pare come una sorta di scempio le 
galizzato saranno le zebre die po 
tranno languire su un pavimento 
nuovo di zecca gli elefanti ai quah 
sara nsistemata 1 area e gli ippopota 
mi che avranno una vasca adeguata 
ille loro proporzioni e alle loro esi 

Pemuiienze,ridiizionietrasferimenti delle sc«cieiiwmffltfere,Jie 
attualinemepopolanolozoodiRoiiu,soiioalmomerfl^solUm\>indkjtlvi.La 
presenza/assenza degli animali nel futuro bioparco e legate a nwHissiini 
fattori DaltestrutturedicuisidotenilparcostesM.aliapossiWIItadi 
risistemaziMKinah^parchiegUrdlnidTuropaedeinMindo E anche dalle 
possibilKa di rfproduzione ai finl della conservazione delle specie In 
estinzione perakuneilfuturoequi.isHigledovraniionecejsariamente 
trovarecompagnia Sepotrannofarloindttaosedovrannoemlgrare, 
dipende dalla disponibilita alio «scambk>»dialtre strutture alle prese con 
proMemianaloghi 

gratuitamente un masterplan un 
progetto di rislrutturazione dell in 
tero giardino che terra conto an 
che delle presenze architettomche 
antiche che devono essere neces 
sanamente inglobate Ancora un 
centro di raccolta di animali se 
questrati a chi li ha importati ille 
galmente un centro di cultura na 
turalistica permanente e poi punti 
di nstoro e itineran formativi an 
che con supporti telematici 

Questo a grandi Imee il futuro 
bioparco E un piccolo assaggio di 
come dovra cambiare il rapporto 
tra lo zoo e la citta si avra tra un 
paio di settimane II19 giugno par 
tiranno due progettt uno curato 
dalla Lipu I altro dallEnel In 
quella die avrebbe dovuto essere 
(e non e mai stata) una belia pin 
guinata la lega per la proteztone 
degli uccelli fara una nursery per i 
piccoli uccelli delia Capitale che 
per un motivo e per un altro per 
dono di vista geniton e stormi e 
per tutti quegli aim esemplan che 
hanno bisogno di cure e nabilita 
zione Un settore particolare sara 
nservato a gufi e civette che saran 
no allevati da una speciale «mano 
nenan che avra le sembtanze del 
loro geniton in modo che non 
perdano la loro selvaticita neces 
sana per quando torneranno ad 
essere liben II progetto curato dal 
I Enel prevede invece un itinerano 
formativo con alcuni stand presso 
i quali oltre a strumenti di didatti 
ca tradizionale si potra usufruire 
di informaziom su Cd Rom I piu 
piccini potranno invece divertirsi 
con Zooca una specie di gioco 
dell oca disegnato da Jacovitti 

genze quella del parto per esem 
pio che questo tipo di animali ama 
fare in acqua (di recente una femmi 
na ha dato alia luce un ippopotami 
no e lo sforzo di adattamento e stato 
notevole) Questo accadra prossi 
mamente sotto la vecchia gestione 
e con la spesa prewsta nel bilancio 
passato Ma la manutenzione sia 
purstraordmana non sara mai nso 
lutiva degli enormi problemi struttu 
rali dello zoo Tutto e da nfare Una 
prestigiosa associazione animalista 
amencana si e offerta di realizzare 

Aperte le urne per eleggere il nuovo rettore. Cinque in corsa 

Si vota a Tor Vergata 
NOSTRO SCRVIZIO 

• Urno aperte all Universila di 
Tor Vergata per I elezione del ret 
tore len si e votato per tutta la gior 
nata fino alle 18 Oggi si vota dil 
9 alle IS Subtto dopo ci sara lo 
spoglio dtlle schede Ma non e 
detto die la second i universila di 
Roma veda gia m quesla prima 
tnnidla il vinuloa II quorum da 
raggiungere e la mcta piu uno del 
voli 

I e volazioni si svolgono nell i 
sala delle lauree della hcolti di 
Giunsprudcnza e stanno regi 
slrando ungrande intercsse 

Per quanta nguarda It Candida 
ture la facolta di Medic ina ha fatlo 
la parte rlel leonc prcsenlando Ire 
aspiranti all alto inc int o il presi 
dt della facolta Alcssandro Tina/ 
zi Agro I ariatomopatologo Luigi 
Spagnolt e il professor Bent detto 
Nlcoletli ordmario dl biologia eel 
lulare Si era prcsenlilo anche il 
neurologo Giorgio Bcrnardi die 
pern poi ha rinunualo 

Oltre ai tre ( andiddti di Medici 
na ce nt sono dltn due il professoi 
Giuseppe Rotilio ordinano di chi 
mica biologica nella facolta di 
Scienze e il professor Luigi Paga 
nollo preside delh facolta di Eco 
nomia 

Umrosadi cinque candidali A 
loro disposizione ta (ornate elet 
lorali e un ballottdggio finale Per 
essere eletto il nuovo rettore do 
vrd ottenert nelle prune Ire vota 
zioni la meta piu uno dei volt Se 
oggi alia chiusura della pmm tor 
ridta nessuno dei candidali avra 
superato il quorum nchieslo si 
tornera a votare il 10 c 11 giugno 
Qinlora non si raggiungcsse il 
quorum si p isserd ilia ler/d lor 
nalaclettordle fissatiperil I7e IS 
giugno E st anche la lerza vota 
zione non sortisst il risullato spe 
rato si -lndrd al ballollaggio il 24 e 
25 giugno In questo c iso concor 
leranno i due candidali che nel 
I ultima votuzionelnnnoriporhlo 

il maggior numero dei voti 
len alle 14 secondo i dati form 

ti dall ufficio stampa dei secondo 
Ateneo nelle urne erano gi i state 
depositate le schede di almcno il 
50 per cento degli dventi dintto il 
voto Ecioe247votantisuuntoti 
Iedi505 

La maggiore affluenzd si e regi 
strata propno fra i docenti di modi 
cina che si sono recall a votare in 
modo massiccio alle 14 aveva vo 
tatoil64 6percento 

Alia anche la percenluale del 
docenti di Lettere che sono corsi 
alle urne (il 60 per cento) Per 
quanta nguarda It altre hcolta 
Alle 14 avevano \otato in ordine 
decrescente il 48 2 pei cento dei 
docenti di Scienze il 38 per cento 
dei docenti di Giunsprudenza il 
37 b per cento dei docenti di Inge 
gnena il 22 per cento del docenti 
di Economia Piu bassa la percen 
tuale dei votanti fra i rapprestn 
lantideiritercnton semprealle 14 
di len si era presentalo alle urne 
solo illGper conto 

Reintegrato dal Tar il manager bocciato dalla Regione che ora annuncia ricorso 

S. Camillo, torna Tosti Croce 
NOSTRO SERVIZIO 

• len la prima sezione bis del 
Tar del Lazio ha dccolto il ricorso 
di Giovanni Tosti Croce uno del 
pochi manager delle Usl del Lazio 
che non avevano superato il giudi 
zio di idoneita dato dalla giunta 
regionale ed erano stati quindi n 
mossi dall intanco anziche con 
term ill 

Tosti Croct e stato drettore ge 
nerale di una delle pnncipali 
aziende sanitane locali del Lazio 
quella die comprende gli ospeda 
li San Camillo rorlanmi e Spallan 
zani II Tdi ha quindi sospeso il 
prowedimento di destituzione del 
mamger disposto dalla giunta re 
gionale e quindi Tosti Croce mollo 
probabilmente potra tornare dlld 
guida iell iziendi non appena il 
prowedimento verra nolifu ato al 
la Pisdiid 

Quella die si L retra ora e una 
sitinzione peilomeno smgolare 
Inhtti dopo la destituzione di To 
sli (.rote la Asl Roma D e gmdata 

prowisonamente dal direttore 
amministrativo Maria Teresa Bru 
m 

Rimosso il manager la Regione 
aveva awiato le procedure per un 
nuovo concorso che non si sono 
ancora concluse Cosa accadrS 
adesso' La Regione potra comun 
que andare avanti e far tenere >l 
concorso oppure dovra inevita 
bilmente sospendere il concorso 
in rtlesa di un pronunciamento 
del Consiglio di Stato' 

L assessors alia Sanita della Re 
gione stamattina studiera le pros 
sime mosse legali per superare lo 
scoglio del Tar ma non esclude 
un utorso al Consiglio di Stato 
Voqliamo conoscere le motiva 

zioni del prowedimento del Tar 
si e limitalo a cornmei Hare Lionel 
loCosentino Cosa accadra ora e 
paslo p< i dirlo Probabilmente n 
toiicif mo al Consiglio di Stato 
' n t difficile che la regione riesca 
id evitire un prowisono nentro in 

azienda del manager bocciato Se 
I assessore alia Sanita attende di 
studiare a fondo la situazione dal 
punto di vista legale e quindi per 
ora non da giudizi sulla sentenza 
il capogruppo del Pds invece gia 
len sera appena appresa la noti 
zia del prowedimento del Tar ha 
preso carta e penna per espnmere 
una dura presa di posizione sulla 
sentenza 

Ho appreso con sorpresa ha 
detto il capogruppo del partita 
delh Querela Biagio Minnucci 
cheilT rdelLaziohaconcessola 
sospensiva della delibera di consi 
glio regionale di revoca del diret 
tore generate dell azienda San Ca 
millo Forlanini Giovanni Tosti 
Croce Ancora non si conoscono 
le motivazioni di questa decisione 
che npropone alia guida della 
zienda un direttore che aveva la 
sciato questi grandi ospedali in 
unostatoadirpotocaotico Maa 
prescindere dal merito della deci 
sione presa dal consiglio regiona 
le con una propria deliberazione 

il consigliere pidiessino insiste so 
prattutto sull incongruenza tra la 
decisione del Tar e la legge che re 
golamenta questa materia « Co 
munque prosegue infatU Biagio 
Minnucci impedire alia Regione 
di espnmere una valutazione ab 
bondantemente supportata dagli 
atti sull operate) dei direlton gene 
rail equivale a vanificare la legge 
di nordino della sanita» Secondo 
1 esponente pidiessino I accetta 
zione delia richiesta di sospensiva 
tende a instaurare «uno strano re 
gime di potere assoluto dei mana 
ger mamovibili che non trova pa 
ragone nel pubblico e nel privato 

Cambiare i verba di un azienda 
dovrebbe essere insomma una 
prerogativa dell assemblea regio 
nale «La Regione conclude Bia 
gio Minnucci sulla base di una 
venfica oggettiva che un manager 
non abbia svollo adeguatamenle 
il suo compito ha il dovere di so 
stituuio |ier la tutela della salute 
deicittadini esercttando le funzto 
ni dtcontrollo e di governo» 
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